
 

 

第１４回 

山ノ内町議会報告会結果報告 

（アンケート結果） 

 

 

 

 

   議会報告会開催日 

    令和３年１月２５日発行 「議会だより」による誌上報告会 

      

※令和２年度は新型コロナウイルス感染拡大防止のため、集合型の議会

報告会ではなく、議会だよりの誌面やホームページを活用した議会報

告会としました。 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山 ノ 内 町 議 会 

電話 ３３－１１０１ FAX ３３－４５２７ 

E-mail：gikai@town.yamanouchi.lg.jp 



男 57 多い 28

女 20 適当 39

その他 0 少ない 5

回答したくない 0 無回答 5

計 77 計 77

10代 0 望ましい定数（22人) 1

20代 0 望ましい定数（20人) 1

30代 1 望ましい定数（16人) 1

40代 1 望ましい定数（15人) 1

50代 8 望ましい定数（14人) 1

60代 28 望ましい定数（13人) 2

70代～ 39 望ましい定数（12人) 8

無回答 0 望ましい定数（11人) 1

計 77 望ましい定数（10人) 2

農林水産業 15 望ましい定数（9人) 1

自営業・会社経営・自由業 21 望ましい定数（8人) 3

会社員・公務員・店員等 11 望ましい定数（7人) 1

学生 0 望ましい定数（5人) 1

パート・アルバイト 7 多い 22

無職 21 適当 34

その他 1 少ない 10

無回答 1 無回答 11

計 77 計 77

東部 20 読んでいる 73

南部 18 読んでいない 4

西部 18 無回答 0

北部 18 計 77

無回答 3 見ている 18

計 77 見ていない 58

大変良い 6 無回答 1

良い 40 計 77

どちらでもない 17

あまり良くない 4

良くない 2

無回答 8

計 77

議会報告会アンケート集計結果報告

令和3年1月25日発行の議会だよりにおいて、誌上議会報告会を行いました。その際にアン
ケートを同封し、77人の方からご意見を頂戴いたしました（集計期間：1月25日～2月15日）。
たくさんの方にご協力いただき誠にありがとうございました。特に議員定数や議員報酬につ
いてなど、個別の率直なご意見も多数いただくことができましたことに感謝を申し上げます。
今後の議会活動に活かしていきたいと思います。

議会アンケート結果集計表

５．議会報告会

２．年　代

３．職　業

４．お住まい

９．ＨＰ

８．議会だより

７．議員報酬

６．議員定数

１．性　別
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＜議員定数、報酬に関する事＞ 

○議員定数に関しては、アンケート結果を踏まえて、議長に現状維持（定数：14 人）

すべきと答申しましたが、議員報酬を含めて慎重に検討していきます。 

●報酬が町の予算から支払えるかは検討として、議員のなり手不足が人口減などから難しい現状が

あります。区長兼務等、より多くの目、アイデアが出やすい複数の方が参加して、町の方向を考

えられる議会の場になればいいと思います。 【南部地区】 

 

回答：議員のなり手が増えるよう努力します。 

●定数を減らし、報酬を高くし、プロの議会議員として町・地域のために粉骨砕身努力する人の集

まりにしてください。 【東部地区】 

 

回答：資質向上に励みます。 

●区代表ではなく、もっと町を意識する議員が出てきてほしい。区の事は区と町の話し合いで。議

員を少なくし、もっと報酬を上げよ！ 【東部地区】 

 

回答：定数・報酬については、今後も検討していきます。 

●議員報酬増額に反対です。コロナの影響で職を失ったり、４月からは年金も下げられる等、私達

の生活に様々な影響がある中、毎日働いても今の議員報酬と大差はありません。町を良くしよう

と自ら立候補された方たちです。自身の身を削る覚悟があっても良いのではないでしょうか。 

【北部地区】 

 

回答：財政協力により一部削減してきましたが、今後も検討していきます。 

●前回の町議選は無投票で、かつ欠員が一人出ているため、今度行われる町議選は定員を減員（１

０名又は１２名）して、選挙をするのが良いと思う。是非定数の削減を実施してください。 【西

部地区】 

 

回答：定数については今後も検討しますが、まずは議員のなり手不足解消に力を入れていきます。 

●現町長が４期目になり改革しようという意欲が感じられない。ただただ補助金配りの町長ではダ

メだ。特に農機具は良くない。金利だけならましだが、商品券もコロナ名目のバラまきだ。そう

いう所を議会は追及しない。かっこつけた言葉だけの竹節義孝も議会も機能していない。早く町

長の交代を議会がやってもらいたい。議会が町長を追い出すくらいの議員・議会だったら給与を

上げてもいいが、今の状況では下げるべきだ。 【地区記載なし】 

 

回答：ご意見は承りました。 

●自分たちに関わる事柄は自分たちだけで決めない（国会議員の権利、手当等、弊害が目に余る） 

【南部地区】 

 

回答：広く住民の意見も尊重した上で、決定していきます。 
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●町の収入に見合った職員、町長、議員の給料等を単独で決めてもらいたい。税金を有効に使って

ほしい。 【南部地区】 

 

回答：客観性をもって決定しています。人事院勧告や周辺市町村などの情報を加味して意見をして

います。 

●議員定数は、東部２人、他各１人、計５人。通年議会とし、議員が部門別に担当し、政策を実行。

副町長を廃止する。報酬は年１，０００万円程度とする。 【南部地区】 

 

回答：ご意見は伺いました。 

●役場職員の通勤の仕方に疑問があります。金融機関の人は電車通勤をしています。地元の活性化

のためです。山ノ内の町民とは思えない。議員の質問毎回同じ。その後の質問がないのが不思議

です。町の予算がそのまま可決するなら議員はいらない。報酬が全国平均欲しいのなら全国平均

なみに仕事してください（今はしてません）。仕事をしないで金を欲しがるな。 【東部地区】 

 

回答：議員の質問に対して、研修等を通してレベルアップにつとめます。また議会だよりでもその

後の経過を追う記事の掲載もしておりますが、周知できるように改善努力をしていきます。

報酬に関しては、町民に認められるように執務していきます。 

●町の財政等を考えると現在の報酬で十分だと思います。議員は町のためにいるのであって報酬で

はないと考えます。町の最大の課題は少子高齢化だと思います。この課題解決のために前向きに

施策を考えてください。また、基幹産業である観光と農業をうまく融合して経済発展のために取

り組んでいただきたい。 【東部地区】 

 

回答：町の課題への取り組みについて、議会としても意見を付して、今後も活動していきます。 

●議員報酬については、議員活動の内容によりけり。各議員がもっと全力で活動してほしい。内容

によっては上げるべきである。 【南部地区】 

 

回答：町民の皆様に認められるように、議員一同努力していきます。 

●現在の議員報酬がわからないので、答えようがない。 【東部地区】 

 

回答：議会だより１月号「誌上議会報告会３５ページ」をご覧ください。 

●問６について：議員定数は 10人にして、委員長など特定の人への負担を減らす。担当委員も設

け、負担を分担させる。 問７について：全国平均にすべきには反対。隣の自治体はどうなって

いるのか気にしすぎている。自分たちでこの町をどうすべきかもっと考えるべき。議員報酬を値

上げするなら、議員定数を削減して、総額では上がらないようにするのはどうか。 【南部地区】 

 

回答：定数・報酬は、将来議員になる人たちのことも踏まえて、検討しております。 
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＜議会、議員への要望＞ 

○町民福祉向上のために、議会活性化にさらに取り組んでいきます。 

●町議員（議会）において、事務局の資料に基づいて討論しているように思えます。現実的な個人

の意見を発してほしい。 【東部地区】 

 

回答：一部誤解もあるようですが、議会では個々の意見を述べています。  

●今の町内で町民が不安に思っていること、良い方向になるためにはどうすれば良いかなど、現実

的な問題を話し合っていただきたい。議員も忙しいとは思うが、時々、町内の施設に立ち寄り、

意見や話を聞いたり、見たりして町をより良くするために町民と共に考えてほしいです。 【西

部地区】 

 

回答：町民の皆様のご意見をより広く聴取できるよう努力します。 

●議員一人ひとりの関心が似ていて同じ方向しか見ていないようだ。議員１４人いるなら１４人の

目と方向がもっと広がってもいいように思う。ただ、今、一つになってもらいたい。コロナ問題

は全員一致団結してほしい。 【西部地区】 

 

回答：コロナ禍で町も大変な状況になっています。議員一同真剣に取り組んでいきます。 

●コロナで大変だが、町民の声を聞く活動（一人で）をもっとやってほしい。 【南部地区】 

 

回答：議員一人ひとりが努力します。  

●町長に対して意見の言える議員になってほしい。オール与党ではダメ。 【西部地区】 

 

回答：議員はそれぞれの立場、考え方をもとに意見を出しています。 

●東西南北４地区から議員がそれぞれ色々な立場で出ていると思うが、年４回くらいは各地区で報

告会を行うようにしていただきたい。議員が何をやっているか全然わからない。 【南部地区】 

 

回答：各地区の懇談会等で説明していきます。 

●今は新型コロナウイルスでみんながとても大変な時で自粛生活をしています。でも今はコロナ終

息に向け世界全体が頑張る時です。議会も対策をしっかりして町民にわかりやすくみんなに伝え

てほしい。気を緩めず一人ひとりが感染対策をしていく。 【南部地区】 

 

回答：町側とともに情報の提供につとめます。 

●１．提案型の議論を今以上に増やしてもらいたい。 ２．議論を継続的に続けてもらいたい。解

決策を見つけるための調査や進行状況などチェックしてもらいたい。 ３．決定事項の透明性に

欠け、提示された内容の賛成を促すように町が対応しているように思える。 

そうなると行政に対する信頼を損なうと思うが、どう思われるか。 【北部地区】 

 

回答：行政のチェック機能だけでなく、より納得の得られる議員活動にしていけるよう努力します。 
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●議会に望むこととして、議員全員で議員提案すべきことを検討し、町を引っ張っていく心構えが

欲しい。 【南部地区】 

 

回答：政策提言や提案も増すべく、研修会等も行っています。引き続き努力していきます。 

●人口減少をなんとかして。結婚セミナー、男女を結びつけるようなことを大々的にして、各組一

人ぐらい下仲人さんを置くとどうか。本気になって取り組んで議員さん。 【東部地区】 

 

回答：今までの委託事業に追加して、結婚活動応援事業に専門員を配置し、拡充します。 

●子育てしやすい山ノ内町になってほしい。 【南部地区】 

 

回答：今までの様々な無償化の施策に追加して、令和３年度より出産から就学前までの６年間「出

産・育児お祝い金」を支給する制度を創設しました。 

●ロマン美術館のあり方 町民に聞かないでなぜ町外の意見を聞くのですか？まず町民に聞いて

ほしいです。検討委員は町民から募集してほしいです。一部の人が町民の知らないところで動か

さないで、町民にオープンな委員会にしてください。町の美術館ですから、町民が作り上げてい

くべきです。 【地区記載なし】 

 

回答（訂正とお詫び）：「町外の方々のご意見を」と記しましたが、「町外の方々のご意見も」が

正しい表記です。訂正してお詫び申し上げます。 

●防災に関するスピーカーが音が大きすぎて何を言っているかわからない。もっとわかりやすい音

にしてほしい。山ノ内町はＮＨＫにどうして出ないのですか？志賀高原は出るのに、とても不思議

です。 【東部地区】 

 

消防課の回答：屋外放送が聞き取れない場合は、消防署に連絡してください。 

 

ＮＨＫの天気予報放送のことでしょうか。 

ＮＨＫの回答：ＮＨＫの天気予報はＮＨＫが行っているものではなく、「気象庁や気象協会が予想

したものを放送でお伝え」しています。予測地点についても、気象庁や気象協会が

決めているものです。なぜ予測地点に山ノ内町がないかという件に関しましては、

申し訳ございませんがＮＨＫとしては回答する立場にありません。ご意見につきま

しては、ＮＨＫから気象庁や気象協会にお伝えします。 

●①「P32 公共交通網形成計画策定スケジュールは。」…「広域の網形成計画を策定していくか、

独自にするか２年度中に決定していく」とあるが、「独自」は初耳であり、詳しい内容を知りた

い。さらに、「２年度中に決定」とあるが、決定に際し必ず利用者の声を聞く場を設定してほし

い。 ②「ＪＡ夜間瀬支所」バス停前の縁石上に雪が積もり乗車に不便である。バス停前だけで

も縁石の撤去をしてほしい。  議会というより、行政への意見です。 【北部地区】 
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総務課の回答：①令和３年度４月より、中野市と広域公共交通網形成計画を策定していく方針です。

策定に当たっては住民の意見を聴く場を設けます。 

       ②「ＪＡ夜間瀬支所」バス停の縁石撤去については、国道のため要望を町側から県

に伝えます。 

●全ての人がホームページを閲覧できる状況になく、時間的余裕もなく、毎日働いている人もいる。

議会だよりの必要性を感じる。 【西部地区】 

 

回答：議会だよりご愛読ありがとうございます。今後さらにわかりやすい誌面づくりにつとめてい

きます。 

 

 

 

 

 

＜議会報告会に関する事＞ 

○新型コロナウイルス感染拡大防止のため、誌面上での議会報告会としましたが、や

はり直接町民の声を聞く機会は継続して増やしていく考えでおります。 

 

  

●ＬＩＮＥやホームページを使ったアンケート集計も良いのではないか。もっと町民の声を聞くべ

きだと思う。 【北部地区】 

 

回答：ＳＮＳ等ＩＣＴを活用した方式を検討します。 

●「議会報告会」を毎年行っているのは非常に良いと思う。「行政懇談会」と共に、ずっと続けて

いただきたいです。住民の生の声を聞く機会をどんどん増やしてください。 【北部地区】 

 

回答：今後も参加しやすく、意見を出しやすい議会報告会を目指していきます。 

●コロナのためやむを得ないが、誌上報告では具体性に欠ける。委員会の活動報告もわからない。 

【北部地区】 

 

回答：令和２年度はやむを得ないですが、今後は例年のように対面で出来るようにします。 
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＜町に対しての要望＞ 

○町に対してのご意見は担当課へお伝えさせていただきます。 

●一人暮らしの高齢者（私もその一人です）が年々増加しています。車の運転が出来る時は良いの

ですが、本人が出来なくなった時には買物等に不自由が生じます。私が住んでいる宇木地区にはバ

スが来ません。せめて要所々に食品・日用品を積んだ車が３日に一度でも巡回していただけたら幸

いです。是非、ご検討くださるようお願いします。 【西部地区】 

 

●（町長、議員）町のため、人のために若い者、よそ者を育ててますか？十数年前から町は暗いト

ンネルから脱出出来ていない、何も変わっていない。いい生活ができ余裕のある人は町長だけです。

誰も尊敬してない。この町は若い者に入れ替えなければ終わり。すべてまとめられるトップが出る

よう祈るばかり。 【地区記載なし】 

 

●町行政については、審議会や組織がやたらと多くある。廃止したり統合したりして数を減らすこ

とができるのでは。コロナ騒ぎで中止になった行事やイベントがたくさんあったと思うので、この

際組織と行事を考え直す時だと思う。 【南部地区】 

 

 

 

 

 

 

 

 

                              

 山ノ内町議会報告会 検索  

http://www.town.yamanouchi.nagano.jp/gikai/hokokukai.html 

 

 

議会アンケート・議会報告会資料については、ＱＲコード

または以下のＵＲＬからご覧いただくことができます。    

http://www.town.yamanouchi.nagano.jp/gikai/hokokukai.html

